



# El Norte de Castilla

**SALAMANCA**  
Jueves 14.05.15  
Nº 60.598  
1,30 €

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: [www.elnortedecastilla.es](http://www.elnortedecastilla.es)

**LUCIANO GONZÁLEZ EGIDO EVOCA A UNAMUNO EN SU INGRESO EN EL CES P6**

**CANNES ABRE SU 68 EDICIÓN**  
Los filmes de la francesa Emmanuelle Bercot y el japonés Kore-eda protagonizan la primera sesión del festival P50



**REAL MADRID 1 JUVENTUS 1**  
**UN GOL DE MORATA APARTA AL MADRID DE LA FINAL DE BERLÍN P58**

## La Universidad extremará la vigilancia con una normativa más rigurosa en la Selectividad

Castigará con la expulsión inmediata tener el teléfono móvil activado

Universidad de Salamanca ha hecho públicas, y en las que se hace especial hincapié en el uso de aparatos electrónicos. Si bien se permiten las calculadoras, todos los estudiantes que tengan el teléfono móvil conectado durante las pruebas serán automáticamente expulsados. P2

Los alumnos que acudan a examinarse de la Selectividad los días 15, 16 y 17 de junio tendrán que responder a una serie de normas que la



### BESOS COMO TERAPIA PARA LOS MÁS PEQUEÑOS

El personal sanitario pide que el Día del Niño Hospitalizado se institucionalice en el calendario P8

Un grupo de médicos y enfermeras realizaron ayer un acto simbólico a la entrada del Hospital Clínico. :: ALMEIDA

ELECCIONES 24

**Las diputaciones son «un nido de corrupción», dice el cerebro económico de Ciudadanos**

**Luis Garicano** prelude la visita de su líder nacional, Albert Rivera, con una conferencia en Valladolid P22



Rajoy arropó ayer a las candidatas madrileñas en un paseo en bici. :: REUTERS

**Los partidos que concurren a Cortes piden una educación «para todos»**

Los candidatos por Salamanca del PSOE, IU-Equo, Podemos, UPyD, Prepal y Pacma debatieron ayer aportando propuestas para mejorar la educación. P28

Salamanca	2	Culturas	50
Castilla y León	16	Deportes	58
Elecciones	19	V	70
España	33	SERVICIOS	
Mundo	38	El tiempo	69
Economía	43	Agenda	74
		Televisión	76

SOLO TE SALDRÍA MÁS BARATO SI LO COGIERAS TÚ MISMO

Huevos de Maíz DE LUCAS 12 Uds **1'09€**

**elárbol** supermercados  
Buenos precios, buenos frescos.

**SOLO LOS DIAS 14, 15 Y 16 DE MAYO**



# Las filtraciones en Selectividad se castigarán expulsando al alumno que no apague el móvil

La Usal decide extremar las medidas de vigilancia durante las pruebas, que se desarrollarán los días 15, 16 y 17 de junio

**SALAMANCA.** Las imborrables estampas que pincelan el imaginario colectivo de la vida universitaria generación tras generación, con estudiantes que exprimen su cerebro para ocultar y disimular las improvisadas chuletas que garantizan el aprobado mediante la articulación de delirantes fórmulas de lo más va-

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación



riopintas, no se libran de ese mastodóntico, imparable e inexorable huracán que son las nuevas tecnologías. Ocultar debajo de la manga de la camisa a las dinastías de los Austrias y los Borbones, o pintarse la mano con los nombres y apellidos de los literatos de la Generación del 27, son viejas prácticas

que, de forma progresiva, están ingresando en el baúl de los recuerdos. Hoy las consultas internauticas en la red o la silenciosa mensajería del 'WhatsApp' se erigen como nuevos y sutiles mecanismos para filtrar datos durante los exámenes y, por supuesto, en las decisivas pruebas de la Selectividad, que siguen regulando el trascendental acceso de los estudiantes de Enseñanzas Medias al escalafón universitario.

En medio de este contexto, la Usal ha decidido extremar las medidas de vigilancia y el abanico de acciones preventivas, para evitar las posibles filtraciones de datos, durante la celebración de las pruebas de la Selectividad, que han sido convocadas para los próximos 15, 16 y 17 de junio. La institución académica salmantina quiere evitar, a toda costa, cualquier situación de riesgo y por ello castigará y reprimirá con dureza a todos aquellos estudiantes que tengan el móvil operativo y encendido durante el desarrollo de las pruebas de acceso.

La circular informativa de la Universidad, que recoge de forma pormenorizada las instrucciones destinadas expresamente a los estudiantes que se examinarán de la Selectividad en la convocatoria del próximo mes de junio, no tiene desperdicio e incorpora varias directrices especialmente jugosas. Se estipula en este sentido que «queda totalmente prohibido tener móviles y dispositivos electrónicos conectados que puedan almacenar o reproducir información». Por ello, la comisión universitaria responsable de las pruebas de acceso no duda en advertir de que «la comprobación por parte de los profesores vigilantes en las aulas, del incumplimiento de esta norma por los estudiantes será causa de la expulsión inmediata de la prueba».

## Más advertencias

La prohibición que conllevará la exclusión fulminante de la Selectividad, y por lo tanto el suspenso automático, por el hecho de no apagar el teléfono móvil durante la realización de los ejercicios, se acompaña con otras medidas disuasorias contundentes, pero de corte más tradicional. En la circular se



**Los alumnos que sean descubiertos copiando deberán abandonar el aula inmediatamente**

**Las calificaciones se darán a conocer a los estudiantes el próximo 25 de junio**



Estudiantes que concurrieron a una anterior convocatoria de la Selectividad en el distrito académico de la Usal. :: ALMEIDA

**INSTRUCCIONES PARA  
LOS ESTUDIANTES**

**1** El alumno deberá llevar el resguardo de matrícula y su DNI para su identificación.

**2** El acceso al aula se hará mediante el llamamiento por nombre y apellidos.

**3** En el caso de detectar algún error, el alumno deberá comunicarlo al tribunal.

**4** Es aconsejable que se ocupe el mismo lugar durante los tres días.

**5** No se podrá abandonar el aula hasta media hora después de empezar el examen.

**6** Serán expulsados del examen los alumnos a los que se sorprenda copiando.

**7** Está totalmente prohibido tener móviles y dispositivos electrónicos conectados.

**8** Los que tengan el teléfono móvil encendido serán expulsados inmediatamente.

**9** Se permitirá el uso de calculadoras en aquellos ejercicios que lo requieran.

**10** Se podrá obtener una copia de la tarjeta de calificaciones a partir del día 25

➤ recalca que «a los alumnos a los que se sorprenda copiando, se les abrirá un expediente sancionador de urgencia», que dará lugar «a la inmediata expulsión del examen que se esté realizando en ese momento», así como a la «calificación global de no apto» en la convocatoria en curso.

En el capítulo de advertencias concretas para determinadas materias, la Universidad de Salamanca puntualiza que en aquellos ejercicios que lo requieran o contemplen, se permitirá «el uso de las calculadoras, excepto de las programables y las calculadoras gráficas». No se aceptarán formularios y únicamente se autorizará el uso de la tabla periódica de los elementos, que se entregará a los estudiantes en el ejercicio de Químicas.

Respecto a los diccionarios, la normativa se encauza por la senda de anteriores convocatorias, de mane-

ra que no podrán ponerse sobre la mesa ni ser consultados en el ejercicio de Lengua Extranjera, pero sí en los ejercicios correspondientes de Latín II y Griego II, así como los folletos gramaticales incluidos en los mismos, sin incluir más información de la debida.

**DNI en mano**

Lógicamente, el estudiante deberá concurrir provisto del resguardo de la matrícula y del DNI para su identificación. Los alumnos únicamente podrán examinarse de las materias que figuran en su matrícula y en el orden establecido, conforme al calendario oficial de las pruebas.

Los futuros aspirantes a universitarios solo podrán examinarse de las materias que figuran en su matrícula y en el orden establecido, conforme al horario oficial de las pruebas. No podrán realizar ningún cambio de materia ni intercambiar los ejercicios de ambas fases. Además, no se podrá abandonar el aula hasta media hora después de comenzado el examen. Tampoco se permitirá entrar a un estudiante después de transcurridos los 30 minutos iniciales de cada prueba.

El abanico de instrucciones engloba, además, la anulación de todos aquellos exámenes que presenten alguna marca, aunque no se considerará como tal el borrado con un líquido corrector.

Por otro lado, la convocatoria de la Selectividad de los próximos 15, 16 y 17 de junio se ha efectuado, en medio de un contexto generalizado de incertidumbre, ante el anuncio del Ministerio de Educación de suprimir la Selectividad en el curso 2017-2018 y su sustitución por una prueba de 350 preguntas para la nueva reválida del Bachillerato emanada de la Lomce.

Los contenidos de los exámenes también están fijados ya. Así, el 15 de junio los alumnos deberán acreditar sus conocimientos en materias comunes como Historia de la Filosofía, Historia de España, Lengua Extranjera y Comentario de Texto. En cambio, los días 16 y 17 de junio les tocará examinarse de las materias de modalidad.

**Ciencias, Traducción,  
Filología y Psicología  
acogerán las pruebas**

Además de las materias, también están decididos los espacios donde se llevarán a cabo los exámenes. En el caso de la capital salmantina, las pruebas tendrán lugar en la Facultad de Ciencias, el edificio de San Isidro (sede de la Facultad de Traducción y Documentación) y en las facultades de Filología y Psicología, aunque

también habrá pruebas específicas en Geografía-Historia y Bellas Artes. En Béjar se realizarán en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial, mientras que en Ciudad Rodrigo un año más se efectuarán en el IES Tierra Alta. Las provincias de Ávila y Zamora, al estar encuadradas en el distrito académico de la Usal, también albergarán exámenes, como sucederá en centros tanto de las capitales abulense y zamorana, como en los municipios de Arenas de San Pedro, Arévalo, Benavente, Toro y Puebla de Sanabria.